



Regierungsratsbeschluss vom 17. Oktober 2023

Eidgenössisches Finanzdepartement EFD; Direkter Gegenentwurf zur Volksinitiative "Bargeld ist Freiheit"; Vernehmlassung

P231390

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an das Eidgenössische Finanzdepartement.

Begründung

Sowohl die Sicherstellung der Bargeldversorgung als auch die Bestimmung des Frankens als Schweizer Währung sind heute auf Gesetzesstufe verankert. Der Bundesrat ist bereit, wie von der Volksinitiative «Bargeld ist Freiheit» verlangt, diese beiden Punkte von der Gesetzesstufe auf die Verfassungsstufe zu heben, um deren Bedeutung erneut zu unterstreichen. Er hat sich entschieden, einen direkten Gegenentwurf zur Initiative auszuarbeiten. Dieser soll es ermöglichen, mittels präziserer rechtlicher Formulierungen die Anliegen der Initiative aufzunehmen. Der Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt begrüsst die Anhebung bereits in Kraft stehender Gesetzesbestimmungen auf Verfassungsstufe.

